

## VIII MODELO DE LAS NACIONES UNIDAS, HAVMUN 2003

El Modelo de las Naciones Unidas, HAVMUN, en su octava edición, del 13 al 16 de mayo de 2003, dedicado en esta ocasión al sesquicentenario del Natalicio de José Martí, puede calificarse de exitoso. En el participaron cerca de 150 estudiantes, de ellos más de 40 extranjeros, procedentes de la Universidad de La Habana, ISPJAE, Universidad de Pinar del Río, Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Universidad Internacional de México (UNINTER), Instituto CENCA y el Tecnológico de Monterrey Campus Querétaro.

La inauguración del evento contó con las palabras del Viceministro de Asuntos Multilaterales de nuestra cancillería, Dr. Abelardo Moreno, impartió una interesante conferencia sobre la situación de la ONU en la crisis que vive nuestro planeta y en la cual se encuentra inmersa, en donde departió con los delegados. Estuvieron presentes el Dr. Juan Vela Valdés, Rector de la Universidad de La Habana; Juan Carlos Marsán Aguilera, Jefe del Departamento de Relaciones Internacionales de la UJC Nacional; Dr. Carlos Amat Forés, Director General de la Asociación Cubana de las Naciones Unidas (ACNU); Claudia Felipe Torres, Presidenta de la Comisión Juvenil de la ACNU; Vivian Pérez Rodríguez, Secretaria General de HAVMUN 2003.

Contó con la presencia del Excmo. Sr. Bruno Moro, Coordinador Residente para las Actividades Operacionales del Desarrollo en Cuba y Representante del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD); Excma. Sra. Rosa Inés Antolín Tobos, Representante en Cuba del Programa Mundial de Alimentos (PMA); Excmo. Sr. Eduardo Patricio Yépez Miño, Representante en Cuba de la Organización Mundial de la Salud/Organización Panamericana de la Salud (OMS/OPS); y el Excmo. Sr. Francisco José Lacayo Parajón, Director de la Oficina Regional para América Latina y el Caribe de la UNESCO. Durante los tres días de debates y negociaciones, los estudiantes intercambiaron con sus homólogos sobre las injustas realidades del mundo contemporáneo, la guerra, el terrorismo, el subdesarrollo, el hambre, la globalización. Kenia Serrano, Jefa del Departamento Ideológico de la UJC Nacional, ofreció una conferencia sobre los Programas de la Revolución en la Batalla de Ideas que libra nuestro pueblo.

En Asamblea General se aprobaron los dos proyectos de resolución concernientes al Derecho al Desarrollo y la Cooperación Internacional contra el problema mundial de las drogas.

En el Consejo Económico Social, en su Comisión de Derechos Humanos, se acordó la aprobación de los proyectos de resolución sobre El racismo, la discriminación racial, la xenofobia y las formas conexas de intolerancia y El derecho a la alimentación. En Consejo de Seguridad después de fructíferos debates, el proyecto de resolución relativo al Tópico A de la agenda, La situación en el Oriente Medio, incluida la cuestión palestina, fue vetado por la delegación China. El tópico B, Garantía de una función eficaz del Consejo de seguridad en el mantenimiento de la paz y la seguridad internacionales, no se logró la aprobación de una resolución debido al escaso tiempo que quedaba en ese período de sesiones. Se dio a conocer, en la sesión de clausura, la Declaración de los Participantes en HAVMUN 2003, apoyando la creación del Frente Antifascista de la Cultura y de las Ideas.

HAVMUN 2003 significó no solo la promoción de los ideales, propósitos y principios de las naciones Unidas, como propiciar la adhesión irrestricta al Derecho Internacional y a la Carta de las Naciones Unidas; sino también creó conciencia acerca de las injustas realidades políticas, económicas y sociales del mundo contemporáneo; y concibió la base de un frente para luchar en aras del mejoramiento humano. Nuevos desafíos nos esperan en HAVMUN 2004, que nos lleva a un compromiso mayor a la altura que nuestros tiempos reclaman.